

# Der Name der Orgel

Nachtgespräch mit Franz Gratl, Matthias Breit, Georg Hetzenauer und Martin Nagiller



**Mo, 17. Oktober 2022**

19:30 Uhr | Kultur Quartier Kufstein

**Braucht die Kufsteiner Heldenorgel eine Aufarbeitung oder gar Umbenennung?**

Zwei Befürworter und zwei Gegner diskutieren diese brisante Frage.

Auch das Publikum kommt zu Wort.

**Sie bleiben lieber daheim?**

Dann folgen sie der Diskussion doch als Livestream:

[www.kultur.kufstein.at](http://www.kultur.kufstein.at)



**ALTER SPIELTISCH DER HELDENORGEL im Bürgerturnm.** © Phillip Huber

### **Seit über 90 Jahren klingt sie von der Festung – die Heldenorgel.**

Eine mögliche Umbenennung der Orgel hat in Kufstein eine emotionsgeladene Debatte in der Bevölkerung ausgelöst. Dieses Nachtgespräch soll einen Beitrag dazu leisten, die Geschichte der Orgel genauer zu verstehen und einen Weg aufzeigen, wie beide Seiten aufeinander zugehen könnten.

Franz Gratl vom Tiroler Landesmuseum und Matthias Breit vom Gemeindemuseum Absam haben in den letzten Jahren schon öfter darauf hingewiesen, dass eine Aufarbeitung der Geschichte der Heldenorgel samt Umbenennung notwendig wäre. In dieser Podiumsdiskussion treffen sie auf Martin Nagiller, Obmann des Fremdenführervereins im Tiroler Unterland und auf Georg Hetzenauer, ehemaliger Kulturreferent Kufsteins und Admin der Facebook-Gruppe „Wir Kufsteiner“ – beide Kritiker und Gegner der geforderten Maßnahmen.

Für Spannung ist gesorgt. Wer hat die besseren Argumente? Können sich beide Seiten auf einen möglichen Kompromiss einigen? Kann eine Seite die andere überzeugen? Seien Sie dabei und machen Sie sich selbst ein Bild! Im Laufe der Diskussion kann sich auch das Publikum mit Fragen und kurzen Statements einbringen.

**Wussten Sie schon:** Auf Instagram (kultur.kufstein) und Facebook (Kultur in Kufstein) können Sie sich täglich informieren, welche Musikstücke die Orgel zu Mittag spielt. Gerne können Sie dort auch Musikwünsche an unsere Organisten richten.

---

Wenn Sie einen Rollstuhlplatz benötigen, wenden Sie sich bitte an unsere Mitarbeiter:innen vor Ort. Wir organisieren unsere Kulturveranstaltungen so nachhaltig wie möglich. Bitte unterstützen Sie uns, indem Sie umweltfreundlich zur Veranstaltung anreisen.

[www.kultur.kufstein.at](http://www.kultur.kufstein.at)